

の授業同様に自

習課題の事後指

導も大切であ

る。その初期活

動として、必要

な教科は解答を

用意したり、点

検指導を励行し

た。「自習時間の

充実」の成果の

測定は難しい

が、職員アンケ

ートの結果から

見ると、わずか

ながら成果があ

つたとみなして

良いと考えられ

を上げた。また就職係では就職情報

を収集し、「就職だより」を通して情

報提供して生徒の進路意識を高

め、学年や家庭との連携を強めた。

(三) 生徒指導部

落ち着いて充実した学校生活を送

ることができるようにするために、

全教師一致のもとに遅刻指導の徹底

に取り組んだ。「遅刻カード」を生徒

一人一人に持たせ遅刻回数を把握し

た。遅刻回数が通算七回に達した生

徒については、保護者に連絡すると

いう従来の指導に加えて、カウンセ

リングの中で生活全般から遅刻の理

由を生徒に考えさせるように努め

た。この結果、平成五年度は前年度

に比べ遅刻者が一割強減少した。

進路意識調査を実施して生徒

の実態を把握した。十年前の調査と

比較すると、本校に「しかたなく入

った。自習時間で課題の用意がない

ている。

五 今後の課題

今回の研究は、前回の県指定「学

力向上に関する研究」(昭和四十、四

十一年)以来、本校にとって実に二

十八年ぶりの研究であった。研究の

ノウハウはすべて失われ、他校での

研究の経験者もほとんどない中で

のスタートであった。

研究の分野は、学力向上を主眼と

するところから各教科を中心据え

各部(教務・生徒指導・進路指導)

がそれぞれを支えることとして研究

を進め、各部の実践指導は各ホーム

ルームで行った。

その成果については先に述べたが

今後の課題として次のようなことが

上げられる。

(一) 研究はまだ途中の段階であるか

ら、今後も継続して研究する必要

がある。